



# 若木

流山市立南流山小学校  
校長 遠藤 由樹  
(在籍児童数 973名)  
令和元年 9月2日  
<http://www.nagareyama.ed.jp/nanryusyou/>

## 2学期のスタートです！

校長 遠藤 由樹

昨年度に続き、令和最初の夏も、非常に暑さの厳しい夏でした。学校の稲は夏休み中もぐんぐん実り、5年生の手作り案山子4人にも見守られながら、もうすぐ収穫の時期を迎えます。落花生やサツマイモも緑色の葉が茂り、他の草と競い合いながら大きく生長してきました。こちらも秋の収穫が楽しみです。2学期のスタート！子どもたちもぐんぐん育ち、力を発揮する時期の始まりです！

本日、ご家庭の協力と地域の皆様のご支援のお陰で、子ども達は笑顔で登校してきました。深く感謝申し上げます。南流山連合納涼祭では地域の皆様のご協力で本校児童が太鼓打ちをさせていただきました。練習の成果の小気味のよい演奏！地域の皆様の踊りの輪の中心で、本校の児童が太鼓をたたいているのは、なんと誇らしいものです。練習をしてくださった方、お祭りの関係者及び参加された皆様、本当にありがとうございました。



南流山中のバスケット部と一緒に練習してくれました

暑い中でしたが、運動部も音楽部も、子どもたちは普段できない充実した練習に取り組み、汗を流しました。バスケットボールでは技術講習会等、対外試合もがんばりました！いろいろな人と出会い、競い合い、貴重な体験をすることができたと思います。音楽部は、台風通過に伴う不安定な天候のため、7月27日に予定していた南流山駅前フェスタへの参加を中止しました。この日のために練習していた児童と、演奏を楽しみにして下さった皆様の期待に応えられず、大変残念に思います。夏休み後半、音楽部は運動会のマーチングに向けて校庭での練習を頑張っていました。そして、本日は全校の子どもたちの前で、フェスタの演目を堂々と演奏しました！



休業期間を使って、学校では普段できない施設整備や教職員の研修を行っています。大きなものでは、給食室にエアコンが整備されました。気温40度を超える環境が改善され、いい環境で調理員さんたちに働いてもらえそうです！また、用務員の受川さんが中心となって、校内の廊下清掃を行い、現在廊下はつるつるびかびかに輝いています。

7月末、南流山中学校と鱈ヶ崎小学校の教員が全員集まって、3校合同研修会が行われました。流山高等学園の校長先生をお招きして特別支援の研修を行ったり、学習や様々な活動が円滑に行えるよう、6の部会に分かれ小中互いの理解と連携を深めました。また、若い教員を中心に様々な外部の研修会に数多く参加し、それぞれの力を伸ばした夏でした。2学期、保護者地域の皆様とともに、職員一同元気に走り出したいと思います！

## 9月の主な予定

- 2 (月) 始業式 3校合同引き渡し訓練
- 3 (火) 給食開始 13:30 下校
- 4 (水) 体位測定 1,2年 つくしひだまり
- 5 (木) 体位測定 3,4年
- 6 (金) スクールカウンセラー来校 委員会  
体位測定 5,6年 PTA バレーボール大会
- 9 (月) 校内夏季作品展 (～10日)
- 11 (水) 教育相談日 学級委員任命式  
修学旅行説明会
- 14 (土) 市科学作品展 (～15日) 生涯学習センター
- 16 (月) 敬老の日
- 17 (火) 月曜日課
- 20 (金) 学びの日 スクールカウンセラー来校  
PTA 草取り (予備日 24日)
- 23 (月) 秋分の日
- 27 (金) 運動会前日準備 1～5年 12:40 下校  
6年生 14:20 頃下校
- 28 (土) 運動会 (雨天順延)
- 30 (月) 振替休業

## 10月の主な予定

- 3 (木) 全校集会
- 4 (金) 委員会 スクールカウンセラー来校
- 8 (火) 5年スクリーン健診 (モアレ)
- 9 (水) 修学旅行 (～10日) 給食試食会  
教育相談日
- 11 (金) 音楽部を励ます会 クラブ
- 14 (月) 体育の日
- 16 (水) 市内音楽発表会
- 18 (月) 学びの日 スクールカウンセラー来校
- 21 (月) 校内授業研究会のため 14:50 下校
- 22 (火) 即位礼正殿の儀
- 23 (水) ハッピータイム
- 24 (木) 授業参観懇談会 (低)
- 25 (金) 授業参観懇談会 (高・つくし)
- 29 (火) ミニバスケットボール部を励ます会  
就学時健康診断 12:40 下校
- 30 (水) 腫曝 特別支援学級小中合同交流会
- 31 (木) 市内ミニバスケットボール大会

### <熱中症対策について>

まだまだ暑い日が続きますが、学校では、体育館に扇風機を設置したり、エアコンの入った教室で休憩させたり、水分補給を適時行うようにして対応しています。また、熱中症計を体育館と校庭に設置し、暑さ指数(WGTB)が「危険」レベル3を超えた場合は運動を中止しています。今後も猛暑が続くことが予想され、運動会練習も始まりますので、ご家庭でも十分な睡眠をとらせ、朝食を抜くことのないよう体調管理をお願いします。



### <道路の開通と南門の開放について>

1学期末にお知らせした通り9月17日に学校の南側、西側の道路が開通します。南門の利用を検討している登校班があります。市と安全対策を検討し、開通した道路の様子を見てから10月中の裏門の開放につなげていきたいと思ひます。なお、決定しましたら再度お知らせをします。また、今まで遊び場のようにしていた児童もいますので、道路で遊ばないように声かけをお願いします。

### <運動会の変更について>

児童数が増加に伴い、これまでの運営の仕方では運動会の時間が長引いてしまったり、演技競技を観覧する場所が確保しにくかったりすることが考えられます。そこで、今年度の運動会から、以下のような変更を行います。

- ・時間短縮のため、レク走をなくし、すべて順走とします。
- ・保護者の観覧場所を確保するため、トラックの回りはシート席にせず、すべて自由席とし、椅子席、立ち見席とします。南流音楽祭のように前列は保護者入れ替え制とし、演技、競技を行っている学年保護者が優先となります。学年を明示するため保護者にも学年毎の色のついたリボンをつけていただきます。
- ・昼食場所として、観覧席以外の校庭と体育館に加え、教室を開放します。

※詳しくは後日、プリントでお知らせします。

